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Résumé

Résumé

La fertilisation azotée joue un role essentiel dans la plante, et reste I’'un des facteurs les
plus limitatifs de 1’augmentation des rendements céréaliers, et particuliérement, ceux du blé
dur dont la culture prédomine dans 1’agriculture algérienne. L’objectif de notre étude est
d’essayer de déterminer I’influence de différentes doses d’azote sur deux nouvelles variétés

de blé dur (Triticum durum Desf.) cultivées dans la plaine de la Mitidja.

L’analyse des résultats a montré que la fertilisation azotée a eu un effet hautement a trés
hautement significatif, quelque soit la dose apportée, sur le nombre de talles/pied, le nombre

d’épis/m?, le poids de mille grains et le rendement en grain réel.
Mots clés

BI¢ dur (Triticum durum Desf.), variétés Chen’s et Tergui, fertilisation azotée, plaine de

la Mitidja.
Summary

Nitrogen fertilization plays an essential role in the plant, and remains one of the most
limiting factors of the increase in cereal yields, particularly those of durum wheat whose
culture predominates in Algerian agriculture. The objective of our study is to try to determine
the influence of different doses of nitrogen on two new varieties of durum wheat (Triticum

durum Desf.) Grown in the Mitidja plain.

The analysis of the results showed that nitrogen fertilization had a highly highly
significant effect, whatever the dose, on the number of tillers / feet, the number of spikes / m?,

the weight of one thousand grains and the Real grain yield.

Keys words

Durum wheat (Triticum durum Desf.), Chen's and Tergui varieties, nitrogen
fertilization, Mitidja plain.
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